

地域づくり協議会だより 50号

発行日：令和2年12月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会
一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001

☆ 葉栗連区の歴史 ☆ 富塚古墳



一宮市北部は、木曾川が形成した三角州や扇状地が混在した肥沃な土地であります。

こうした地形等から古くから人が住み、農業が営まれてきました。このうち三角州は農業に、扇状地は砂礫の堆積した地形で水が地下に浸透するため住居や倉庫等として利用してきました。

その後、当地域内で力をつけてきた豪族等は、5世紀頃からその権力の象徴として墳墓を構築してきました。

なお、墳墓の規模としては、大阪や奈良

地方で見られる径が数百メートルに及び規模でなく、径が数十メートルの小規模の物が中心となっています。

当連区内にある「富塚古墳」は径が30メートル、高さが6.6メートル、3段築成の円墳で、昭和42年3月2日に一宮市文化史跡の指定を受けています。

この付近は、木曾川の形成する犬山扇状地の末端にあり、数条の河川が運搬する土砂によってつくられる自然堤防とその後背の低地が、弥生文化をよく定着発展させ、東北2キロに浅井古墳群、西南3キロに今伊勢古墳群もあって、尾張有数の古墳密集地帯を形成しています。

当時にタイムスリップし、その時代の情景等に思いをはせてみては如何でしょうか!!。



(出典：一宮市)

☆ 葉栗中学校 伝統の祝い餅づくりの稲刈りを実施 ☆



10月20日(火)、葉栗中学校の伝統行事である「稲刈り」を行いました。

2年生の生徒たちが思いを込めて植えた苗が、大きな稲として生長してくれました。「刈る」「結ぶ」「ハサにかける」の3つの作業を効率よく分担して行うことができました。

今年は新型コロナウイルス感染予防として、学年を2グループに分けて稲刈りを行いました。生徒たちはみんな笑顔いっぱいに稲刈りに取り組みました。

昨年度から、田の管理や田植え・稲刈りの指導をJA愛知西農協さんにご協力をいただいています。

総務委員の皆様、学校サポーターの方をはじめ、地域や保護者の方のお心配りに心より感謝いたします。ありがとうございました。

今後は、感染予防のために、残念ながら「祝い餅つき」を行うことができません。その代わりに、生徒たちには、「餅米」と「餅米で作ったあられ」を配付する予定です。長年継続してきた「祝い餅」ですが、未来に向けて持続可能な形を模索しながら引き継いでいきたいと思ひます。皆様のご理解をよろしくお願いしたいと思います。

《寄稿：葉栗中学校》



☆ 南部・中部町会長と南部消防分団との初顔合わせ ☆



10月4日(日)、葉栗公民館で南部・中部町会長と南部消防分団との初会合がありました。

消防団員は、「職業としての消防士」ではなく、他に本業を持ちながら、火災・風水害等の災害防除にあたるとともに、地元行事の警備や火災予防広報等の活動をしています。

小島分団長より、南部消防分団は、定員24名に対し19名の分団員がおり、5名の欠員が生じています。この機会に各町内から2名の

分団員の確保をお願いしたい旨の申し出がありました。

葉栗連区内に在住、在勤の18歳以上であれば、男女を問いません。ぜひ加入をお願いしたいと思います。

分団員は、『自分たちのまちは自分たちで守る』という精神で活動しています。ご協力の程、よろしくお願いいたします。

連絡先：小島分団長 ☎090-1237-4293



☆ 葉栗小学校 修学旅行 ☆

葉栗小学校の6年生は、10月14日（水）～15日（木）に奈良・京都方面に修学旅行に出かけました。

新型コロナウイルスの影響で臨時休校となった4・5月。6月には学校も再開され「学校の新しい生活様式」のもと授業や学校での生活を始めました。そんな中、修学旅行に行けることを楽しみに準備を進めてきました。

6年生は、★「学ぶ」「楽しむ」「協力する」最高の修学旅行にしよう！★の目当てを持ち、修学旅行に出発しました。

〈児童の感想〉

Hくん・・・法隆寺の広さに驚きました。日本最古の木造建築の迫力を見学できとてもよかったです。ガイドさんから伺った「法隆寺の七不思議」に興味を持ちました。

これからももっと法隆寺のことを知っていきたいです。

Tさん・・・二条城の二の丸御殿を見学しました。うぐいす張りの廊下は歩くと音が出て感動しました。それぞれの部屋には、金のふすまや大きな虎の絵があったり、天井の作りがどの部屋も違ったりしていて驚かされました。

Fくん・・・銀閣寺の展望台からは山に囲まれた京都の町がみえました。町にはビルや家の他に塔や寺院も見られとてもよい景色でした。お寺の中には、木や竹がたくさんあり室町時代の美しい庭を見学できました。

Tくん・・・添乗員さんや旅館の方々にお世話になりました。最高の思い出を家族に伝えたいです。

旅行から帰った子供たちには、素晴らしい思い出と旅先でお世話になった方々やご家族への感謝の心が育まれていました。

《寄稿：葉栗小学校》



防犯カメラの設置 光明寺交差点の南

11月16日から光明寺交差点の南に設置した防犯カメラが稼働しました。

葉栗連区内では、令和1年において19件の侵入盗が発生し、今年1月～10月までに26件発生しています。

わずかな時間でも無施錠のまま留守にしたときやガラスを割っての侵入など、年々増加傾向にあります。

葉栗連区地域づくり協議会として、侵入盗を防ぐため防犯カメラの設置に力を入れています。今回の設置で4基目になります。今後も大毛公園南、一宮商業高校グラウンド付近、一宮北高校付近、葉栗中学校付近に順次設置していく予定です。

各町内に最低1基の設置を計画しています。住みよいまちづくりのために、各町内会でも設置していただき、安全で安心な葉栗連区になりますよう、ご協力をお願いいたします。



趣味クラブ紹介

葉栗フォークダンスサークル



葉栗フォークダンスサークルの練習風景を取材しました。

フォークダンスとは民族舞踊のことで、その昔、狩りの収穫を祝って踊ることから始まったと言われています。

シンプルなステップで一体感が感じられ、手と手を取り合うことで友情が生まれてきます。

言葉や文化、年齢の違いを超えて、みんなで一つになれることが、何よりも大きな魅力です。

フォークダンスといえば、「マイムマイム」、「ジェンカ」、「コロブチカ」などを思い浮かべることが多いと思いますが、練習曲を見ると、「パプリカ」、「ワシントン広場の夜はふけて」、「いのちの歌」、「踊りあかそう」、「ダンシングヒーロー」など、歌謡曲や映画音楽などもフォークダンスで踊ることができることを知りました。

踊りながらパートナーが変わっていき、軽快なリズムで身体を動かすことにより、健康年齢の維持に大いに役立つと思われます。

メンバーの皆さんは、笑顔が素敵で楽しい雰囲気でした。

皆さんも気軽にフォークダンス教室をのぞいてみませんか？

フォークダンスサークルは、毎週金曜日、午前9時から葉栗公民館中会議室で開催しています。特別な衣装も必要なく、動きやすい服装でおいでください。当日の参加も大歓迎です。

連絡先：太江悠紀子 ☎ 78-6987



12月のイベント

12月：4日(金)年末交通安全一斉監視活動(各町内会)

29日(火)・30日(水)年末特別警戒(南北消防分団・各町内会)

葉栗連区の人口 (令和2年10月1日現在)

世帯数 6,763世帯 男 8,181人 女 8,500人 総計 16,681人

<一宮市の人口>

世帯数 163,307世帯 男 187,883人 女 196,497人 総計 384,380人